



# 園だより 6月号

令和4年5月31日  
陸沢町上之郷1736  
陸沢町立陸沢こども園  
☎0475-44-0050



カエルの歌があらちちから聞こえてくる季節になりました。散歩に行くと、「カエルの声が聞こえる。」と手を耳に近づけて「静かにして。」「先生聞こえた?」と教えてくれます。園庭でもカエルを見つたり、梅雨期の自然に触れたりしています。これから梅雨の時季を迎えます。室内で、十分に身体を動かして遊べるように、年齢に合わせて、考えていきたいと思えます。

園内につばめの巣がいくつかあります。最近、つばめの巣から、赤ちゃんの顔が見えるようになりまして。4歳児の子どもたちが、「先生、あれは赤ちゃんでしょ?」「鳴き声がかわいいから、赤ちゃんかな?」と、話しをしながら一緒に見上げていると、親つばめがえさを取って帰ってきました。えさをあげると、また飛んでいってしまったのを見て、「また取りにいったね。」「ずっと取りに行ってるのかな。」と、子どもたちなりに疑問がでてきたようです。「夜はどうするのかな。」「ご飯取りにいってるのかな。」「寝てるんじゃない?」と、色々子ども同士想像しながら、話しを膨らませていました。御家庭や園での様々な体験から、友達や保育者に「伝えたい」という気持ちももっているようです。

「伝えたい」という気持ちは、生まれたときから始まります。0・1・2歳児は言葉にならない子どもの話を言葉に置き換えながら話しをすることで、自分の思いが受け止められているという感覚と、優しい言葉が返ってくるというコミュニケーションの感覚が育ちます。3歳児は原因や目的など、その時、その場に見えるものだけではなく事柄に目が向くようになります。「なぜだろう」を一緒に楽しんでください。4歳児は言葉で表現する力が育ち、様々な言葉を使おうとする姿が見られるようになります。5歳児は、言葉で考える、言葉で自分の気持ちをコントロールできるようになります。また、みんなに向けて考えを言葉で伝えることができ始めます。0歳から、様々な体験をすることで、その後の発達へとつながっていきますので、御家庭でもお子さんとの触れ合い・会話を大切にしていきたいと思えます。

## 1歳児(あひる組)の姿

進級・入園してから1ヶ月が経ち、ほとんどの子どもたちが新しい環境にもすっかり慣れ、毎日伸び伸びと楽しそうに遊ぶ姿が見られたり、可愛い笑顔もたくさん見られたりするようになってきました。個々に遊びたい遊びを見つけ、「一緒に遊ぼう」と言っているかのように、保育者の手を引き遊びたい場所まで引っ張って行く子どもや、言葉で「こっち来て」と伝えてくる子どももいます。今年のアひる組は、元気で活発な子どもが多く、室内では音楽を流し、踊ったり、巧技台や滑り台などを出して、元気いっぱい遊ぶ姿が見られたりしています。また、戸外ではボールを投げたり蹴ったりして楽しむ姿やフープを転がして追いかけたり、保育者が飛ばしたシャボン玉を追いかけたりと、走る姿があり、毎日元気いっぱい過ごしています。

食事面では自分で食べようとする姿が見られ、自我が出てきた事で、保育者が手伝おうとすると、「イヤ」と言って手を振り払う姿があります。園では、手掴み食べから、フォークやスプーンを使って食べられるように毎日声掛けをしたり、子どもと一緒にフォークやスプーンを持って食材を扱う練習をしたりしています。御家庭でもフォークやスプーンを使って、自分で食べられるように声を掛けたり、持ったり教ったりする練習をしていただければと思いますので、よろしく願います。

## 4歳児(ゆり・すみれ組)の姿

新しい環境に慣れて、進んで所持品の始末や好きな遊びをしようとする姿が多くみられるようになってきました。好きな遊びの時間では、友達や保育者を誘ってごっこ遊びをする姿や、廃材を使って制作を楽しむ姿、戸外でカエルやバッタ、ダンゴムシなど虫を見つけて飼育ケースに入れて観察する姿が見られています。集団遊びでは、園庭で増やし鬼やしっぽ取りのルールを理解して友達と一緒に楽しんでいます。しっぽ取りはクラス対抗で勝負をして、友達と競って遊ぶ楽しさや仲間意識をもって遊ぶ面白さを感じることができるようになっています。

園外散歩で、こども園の周りを友達と一緒に散歩をしてハルジオンやアカツメクサ、テントウムシやアメンボを見つけこども園の周りの自然に触れることができました。子どもたちは、「お土産にするんだ〜!!」と嬉しそうにお花を摘んでいました。また、友達と手を繋いで歩いたり、歩きながら景色を見たりすることを楽しむ姿が見られました。ぜひ、御家庭でも天気の良い日に自然探しにお散歩に出かけてみてください。



## 衣替え

6月1日から衣替えです。4・5歳児のお子さんは、紺の帽子から、白い帽子で登園になります。3歳児のカラー帽子での登園のお子さんは、そのまま結構です。長袖から半袖の夏服に着替えて、すがすがしく過ごしていきたいと思えます。**着替えには全てに名前を記入してください。**

## 6月のわらい

- 0歳児・生活リズムを整えながら、一人一人の興味・関心に応じた遊びを楽しむ。
  - ・戸外の自然に触れながら、遊びを楽しみ梅雨期を快適に過ごす。
- 1歳児・生活の流れが分かり、落ち着いて過ごす。
  - ・梅雨期の身近な自然に興味や関心をもち、自然に触れようとする。
- 2歳児・雨や自然に触れながら、梅雨ならではの遊びを楽しむ。
  - ・手洗い・うがいの気持ち良さを知って、自分でしようとする。
- 3歳児・保育者に見守られながら、生活に必要な身の回りのことを自分でしようとする。
  - ・保育者や友達と一緒に過ごすなかで、自分のしたい遊びを楽しむ。
  - ・梅雨期の身近な自然に興味をもち、見たり触れたりすることを楽しむ。
- 4歳児・梅雨期の生活の仕方を知り、快適に過ごす。
  - ・様々な友達と関わりながら、遊びを楽しむ。
  - ・梅雨期の自然現象や動植物に興味・関心をもち、自分から関わろうとする。
- 5歳児・自分の思いや考えを伝え合いながら、友達と一緒に遊びを進めることを楽しむ。
  - ・様々な材料や遊具を使って、試したり工夫したりして遊ぶ楽しさを味わう。
  - ・梅雨期の自然や気候の変化に気付き、生活や遊びに取り入れる。



**園庭開放・おはなしの広場**  
日 時:6月15日(水) 9:50~11:00  
おはなしの広場11:00~11:30  
22日、29日(水)  
対 象:未就園児   
場 所:陸沢こども園園庭  
子育て支援室  
★気軽に遊びにきてください。

**わくわく広場**  
日 時:6月8日(水)  
時 間:10:00~11:00   
対 象:未就園児  
集 合 場 所:子育て支援室  
内 容:虫歯予防デーと季節の制作  
6月生まれの誕生会  
★陸沢こども園にお申込みください。  
お待ちしております。  
0475-44-0050

**6月の歌**  
・とけいのうた ・おおきな古時計  
・かえるのうた ・あまだれぼたん  
・かたつむり ・あめふりくまのこ  
・はをみがきましよう  
♪お家でも歌ってみてください。

◆◆◆お願い◆◆◆  
園から配布されます手紙や、マチコミメールは、緊急性の高いメールがありますので、必ず目を通していただきたいと思います。御協力よろしく願います。

## 0歳児



5月から3名の子どもたちが入園し、初めてお家の方から離れて新しい環境に慣れずに、泣いて不安を表現する子どももいますが、保育者と一緒に遊びながら、「園は楽しい場所」になるようにしていきたいと思えます。泣いている子どもたちも、戸外に出ると心地良くなるのか、泣き止み、保育者と一緒にボールを触ってみたり、シャボン玉が飛んでいくのを目で追ったりしながら楽しんでいきます。

## 1歳児



あひる組になって初めて作ったこいのぼりの制作はスタンプをして、1人1人の模様も違って、様々なこいのぼりができあがりました。4月の終わりに行った「なかよしの会」では、みんなで園庭でラジオ体操を踊ったり、5歳児からペンダントのプレゼントをもらったりして、喜んでいました。自分の靴を取ってきて、自分で履こうとする姿が見られている子どもも少しずつ見られています。散歩に行ったり、なかよし広場でボールを追いかけたり、砂場で砂の感触を味わいながら、過ごしています。野菜やさつまいもの苗を保育者が植えるのを見て、大きくなるのを楽しみにしています。

## 2歳児



保育者が戸外で遊ぶことを伝えると、帽子を被り自分の靴を靴箱から出し、一生懸命に履いて一目散になかよし広場に走っていきます。なかよしの会では、5歳児が作ってくれたペンダントをもらって、とても嬉しそうに「見せて。見せて。」と言っていました。自分たちの手で、さつまいもの苗やミニトマトの苗を植えて、小さいジョーロで水もあげました。そんな姿をみていた0歳児が、「僕も水あげたい」とまだ、言葉は出ませんが、一緒に水をあげました。砂場では、保育者と一緒に山を作ったり、トラックに砂を乗せて運んだり、好きな遊びを見つけて夢中で遊んでいます。

## 3歳児



園の生活にも少しずつ慣れてきました。自分のしたい遊びを見つけて遊んだり、自分の作ったものを嬉しそうに保育者に見せたりしています。避難・消火訓練では、初めて防災クッションを被り、第一避難場所に避難しました。防災クッションの被り方を保育者と繰り返し取り組むことで、少しずつ被るのが早くなっています。また、遊んだものの片付けも、どこに片付けるか覚えたようで、スムーズになりました。制作で、犬の折り紙を折り、顔をクレヨンで描いて、様々な表情のかわいい犬ができあがりました。野菜やさつまいもの苗植えを自分たちの手で行い、水やりもして生長するのを楽しみにしているようです。

## 4歳児



散歩に行き、たんぽぽを取ったり、へびいちごを見つけて見たり、取ったりして自然に触れました。また、野菜やさつまいもの苗を植えたり、つるなしいんげんの種を蒔いたりしました。種を手にとると「つるつるしてる。」「びかびかしてる。」という声も聞かれ、蒔くの期待しているようでした。友達と一緒に遊ぶのを楽しみ、「楽しい」ことを共有し、見つけたことや発見したことを友達に伝える姿も見られています。進級し、クラス替えもありましたが、クラスの友達や担任にも慣れ、伸び伸びと過ごしているようです。

## 5歳児



4月28日に行ったなかよしの会では、5歳児が子どもたちの前に立って、体操の見本を見せたり、手作りのペンダントを渡したりしました。1歳児が前に立っている男の子の前いき、ジッと見つめるなごやかな場面もありました。雨の日にナメクジを見つけた子どもたち。黒い紙の上に乗せて観察していると、「ナメクジの後ろに道が出来てる。」と発見し、虫メガネで見たり、歩いていくのを見守っていました。フツ化物洗口に向けて、歯科衛生士の植草先生が、うがい指導と歯磨き指導をしてくださりました。虫歯になる仕組みや歯磨きの仕方を真剣に聞いて、真似をしながら取り組みました。